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>> 2022 Lançamento ofi cial da Campanha da Fraternidade ocorreu nesta 
Quarta-feira de Cinzas. Tema e lema dão destaque ao ato de educar

Educação está no foco da 
Campanha da Fraternidade 

PC investiga caso 
de avô suspeito
de abuso sexual
em Ibarama e 
localiza mais de 
R$ 100 mil com 
dupla em Sobradinho
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IARA KRISNA PUNTEL DA SILVA

>> É assim que descreve Iara Krisna Puntel da Silva, 22 anos,  sobre o amanhecer em Campestre, interior de Sobradinho. O cenário é o Casarão dos Bertó, 
que integra a Rota dos Casarões. Mas, para ela, signi�ica ainda mais, sendo a propriedade de seus bisavós. “O sol batendo, a leve cerração, não poderia 
deixar de registrar. Todo dia é uma surpresa, um cenário diferente. É uma inspiração”, acrescenta Iara sobre o registro feito nesta quinta-feira, 3.

“Único e encantador”

Prefeito e vice viajam 
em busca de recursos

LAGOA BONITA DO SUL
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Desenhos misturam 
realismo e cartum
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Os membros do Conselho Munici-
pal de Saúde de Sobradinho estiveram 
reunidos na quarta-feira, 23 de feverei-
ro, na Câmara de Vereadores. Em pau-
ta, apreciação dos gastos da Secretaria 
Municipal da Saúde, referentes ao ter-
ceiro quadrimestre de 2021.

Na oportunidade, os conselheiros 
aprovaram a prestação de contas da 
Secretaria de Saúde. Agora, as contas 
seguem para apreciação da 8ª Coor-
denadoria Regional de Saúde, de Ca-
choeira do Sul.

De acordo com o secretário da Saú-
de, Idelfonso Barbosa, é de praxe a 
cada quatro meses, a Secretaria pres-
tar contas dos gastos efetuados, pri-

meiro para a Câmara Técnica, depois 
para o Conselho Municipal e, por fim, 
para a Coordenadoria Regional de 
Saúde.

O Conselho Municipal de Saúde é um 
órgão colegiado de caráter deliberati-
vo e permanente, integrado por usuá-
rios do sistema de saúde, prestadores 
de serviços, profissionais da área e re-
presentantes do poder público. As reu-
niões do órgão ocorrem mensalmente 
para a formulação de estratégias e con-
trole da execução da política de saúde, 
inclusive nos aspectos econômicos e fi-
nanceiros. O prefeito esteve represen-
tado pelo secretário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietzke.

Na quarta-feira, 23 de fevereiro, 
o prefeito Armando Mayerhofer e o 
vice-prefeito Ivan Trevisan, recebe-
ram o assessor do deputado Paulo 
Pimenta (PT), Julio Lima, que estava 
acompanhado do presidente do Par-
tido dos Trabalhadores de Sobradi-
nho, Carlos Alberto Carniel (o Pelé) e 
o membro do PT, Alexandre da Rosa.

Na oportunidade foram informa-
dos que deverá ser destinada uma 
emenda de R$ 100.000,00, no mês 
de março, para ser aplicada na área 
da saúde. 

De acordo com Mayerhofer, com a 
liberação dessa emenda, a Adminis-
tração se compromete em construir 
um banheiro público na Praça 7 de 
Setembro, ao lado da Prefeitura Mu-
nicipal, sendo que será elaborado du-

rante o ano o projeto para a constru-
ção do mesmo. 

Já o vice-prefeito Ivan Trevisan 
destaca a importância desta emen-
da, sendo que este recurso irá auxi-
liar nos atendimentos prestados pela 
Secretaria da Saúde. 

O prefeito ressalta a união dos par-
tidos em prol do desenvolvimento 
de Sobradinho, em especial ao Parti-
do dos Trabalhadores, que está em-
penhado na busca de recursos para 
o município, sendo que o deputa-
do Paulo Pimenta já destinou uma 
emenda de R$ 300.000,00, a qual foi 
utilizada para adquirir uma van nova, 
com 10 lugares, e com a sobra deste 
recurso está sendo adquirido mais 
um veículo com 7 lugares para servir 
no transporte de pacientes.

Na manhã de sexta-
-feira, 25 de fevereiro, a 
Secretaria de Assistên-
cia Social de Sobradinho 
confeccionou a primei-
ra Carteirinha do Idoso.

A  coordenadora mu-
nicipal da Terceira Idade, 
Márcia Eliane Dalmolin, 
informa que a confecção 
das carteirinhas ocorre-
rá nas três últimas sex-
tas-feiras do mês, duran-
te o dia todo. 

A secretária de Assis-
tência Social, Patrícia Ke-
gler, ressalta que pode-
rão fazer a carteirinha 
idosos que estão com o 
Cadastro Único em dia. 
Para tanto, devem levar 
uma foto 3x4, CPF e RG. 
Para esclarecimento de 
dúvidas, podem entrar 
em contato pelo telefo-

ne 3742-1098.
A carteira da pessoa 

idosa é uma das formas 
de comprovação de ren-
da para ter direito ao 
acesso do transporte in-
terestadual gratuito ou 
desconto de 50%, no mí-
nimo, no valor das passa-
gens para pessoas ido-
sas com renda individu-
al igual ou inferior a dois 

salários mínimos.
O prefeito Armando 

Mayerhofer salienta que 
a Administração Muni-
cipal sabe da importân-
cia de se trabalhar devi-
damente as políticas que 
beneficiam os idosos, 
fazendo cumprir o que 
está determinado por lei, 
garantindo uma melhor 
qualidade de vida à eles.

O prefeito Armando 
Mayerhofer, o secre-

tário de Administração, 
Dilamar Silva, e o secre-
tário da Saúde, Idelfon-
so Barbosa, estiveram 
reunidos na Prefeitura 
Municipal na manhã da 
quinta-feira, 24 de feve-
reiro, com o engenhei-
ro fiscal/sanitário, An-
dré Dalcin e o enfermei-
ro Flávio Thomé, ambos 
da Vigilância Regional 
de Saúde. Na oportuni-
dade trataram sobre a 
utilização da UTI Móvel 
que foi adquirida pelo 
município.

D e  a c o r d o  c o m  
Mayerhofer, ficou defi-
nido que o município 
irá habilitar o veículo 
para ambulância nível 
B, a qual será equipada 
com desfibrilador, bom-
ba de difusão e o respi-

rador, sendo que este 
será utilizado em par-
ceria com o Hospital São 
João Evangelista, permi-
tindo assim o transpor-
te de pacientes em casos 
mais graves. Já em caso 
em que o paciente apre-
sentar risco de morte, o 
município irá contratar 
o serviço de UTI Móvel, 
através do Consórcio In-
termunicipal de Saúde.

O secretário da Saú-
de, Idelfonso Barbosa, 
destaca que para mon-
tar toda a estrutura ne-
cessária para colocar a 
UTI Móvel em funciona-
mento, como apresen-
tada pelos fiscais da 8ª 
Coordenadoria Regio-
nal de Saúde, se torna-
ria inviável, uma vez que 
além da base, também 
há a exigência de equi-
pe técnica à disposição 

nas 24 horas dia, inclu-
sive nos finais de sema-
nas e feriados.  

No entanto, Mayerho-
fer ressalta que a com-
plementação dos equi-
pamentos da ambulân-
cia, passando-a para ní-
vel B, dará condições 
e possibilitará o trans-
porte de pacientes, tan-
to em caso mais simples 
como em casos mais gra-
ves, sempre de acor-
do com o entendimento 
do médico responsável 
pela transferência, que 
indicará o grau de gra-
vidade da pessoa a ser 
transportada, indican-
do se o paciente pode-
rá ser transferido utili-
zando a ambulância ní-
vel B ou se a Secretaria 
da Saúde precisará con-
tratar o serviço de uma 
UTI Móvel.

Conselho Municipal de Saúde 
se reúne em Sobradinho

Emenda de 100 mil reais para a área da 
Saúde deve ser destinada a Sobradinho

Reunião trata sobre a UTI Móvel

Primeira Carteirinha do Idoso é confeccionada 
na Secretaria de Assistência Social
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O município assinou convênio com 
o Governo do Estado e recebeu através 
do Projeto Melhores Amigos da Secre-
taria de Igualdade, Cidadania, Direitos 
Humanos e Assistência Social, um re-
passe de R$ 35.000,00.

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o projeto tem como objetivo 
a esterilização cirúrgica de cães e ga-
tos fêmeas em situação de rua e semi-
domiciliados. O valor do investimen-
to previsto será de R$ 41.200,00, sen-
do R$ 35.000,00 do repasse do Gover-
no do Estado e R$ 6.200,00 de contra-

partida municipal. 
Nos próximos dias será aberta licita-

ção para a contratação de serviços téc-
nicos profissionais de Veterinária Mé-
dica, para realizar o serviço de esterili-
zação cirúrgica nos animais. 

O prefeito ressalta a importância des-
se convênio, uma vez que o município já 
vinha prestando esse serviço à comuni-
dade com recursos próprios. A castra-
ção é fundamental para frear o cresci-
mento de procriação dos cachorros e 
gatos na cidade, os quais acabam viven-
do muitas vezes abandonados nas ruas.

Sobradinho recebe 35 mil reais para 
esterilização cirúrgica de cães e gatos

Na quinta-feira, 24 de fevereiro, estiveram 
reunidos no gabinete do prefeito Arman-

do Mayerhofer, o secretário da Saúde, Idelfon-
so Barbosa, o secretário de Finanças de Iba-
rama, Paulo Jonas Scota e a secretária de Saú-
de em exercício, Danúbia Capelleti da Silva, o 
secretário de Administração de Lagoa Bonita 
do Sul, Cassio José Lazzari, juntamente com 
o presidente do Hospital São João Evangelis-
ta, Nilson Fornari e o diretor Alex Schaffer, a 
assessora Natália Freitas e o coordenador da 
8ª Coordenadoria Regional de Saúde de Ca-
choeira do Sul, Júlio Lopes. 

Segundo o secretário Barbosa, na ocasião 
foi tratado sobre a contratualização dos par-
tos, projeto que vem há muito tempo sendo 
discutido em nível regional, o qual precisa ser 

implantado com certa urgência, mas, como 
haviam divergências de informações entre a 
Casa de Saúde e a Coordenaria, foi promovido 
este encontro para a busca de soluções, que 
certamente contemplará não apenas Sobra-
dinho, mas boa parte da região Centro Serra.

Por sua vez, o prefeito Mayerhofer salienta 
que a direção do Hospital prontamente ace-
nou que completará nos próximos dias a do-
cumentação e os ajustes ainda necessários 
para a contratualização dos partos com a Se-
cretaria Estadual de Saúde, haja vista que a 
8ª Coordenadoria deixou a reunião compro-
metida de que concluirá o processo em até 
30 dias, a contar do protocolo da documen-
tação pelo Hospital São João Evangelista de 
Sobradinho.

Contratualização dos partos 
é tema de reunião

Na manhã de quinta-
-feira, 24 de fevereiro, 
ocorreu na Prefeitura de 
Sobradinho a licitação 
para compra de equipa-
mentos necessários para 
instalação da usina de as-
falto no município. 

Foi adquirido um rolo 
compactador vibratório, 
uma vibro acabadora de 
asfalto e a unidade pro-
cessadora para produção 
de concreto asfáltico usi-
nado a quente, totalizan-
do um investimento de 
R$ 1.622.280,00.

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 
com a aquisição dessa 
usina, a administração 
pretende asfaltar todas 
as ruas da cidade que 
ainda não tem calçamen-
to e, posteriormente, as-
faltar os acessos às co-
munidades do interior. 

Mayerhofer ainda res-
salta a importância do 
projeto, pois além de tra-
zer um visual moderno 
para a cidade e interior, 
visa proporcionar me-
lhores condições de tra-

fegabilidade e seguran-
ça para as pessoas, e nas 
ruas que ainda não são 
pavimentadas, deverá 
trazer mais qualidade de 
vida, evitando o barro e 
a poeira.

Usina de Asfalto é licitada

Na manhã dessa quarta-feira, 2 de 
março, o prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, o secretário de Fi-
nanças e Planejamento, Nilo Wietzke, 
acompanhados do zelador do Cemité-
rio Municipal, José Faleiro e da equipe 
responsável pela elétrica do município, 
vistoriaram os estragos causados por 
vândalos no cemitério.

Segundo o zelador, nos últimos dias 

diversos túmulos foram alvos de van-
dalismo e furto, onde foram arrancados 
crucifixos, letras, números e molduras 
das fotos de pessoas enterradas no local.

De acordo com o prefeito, serão ins-
taladas 23 novas lâmpadas de led no lo-
cal e também será estudada a possibi-
lidade de instalação de câmeras de se-
gurança, com intuito de inibir que esses 
furtos voltem a ocorrer.

Prefeito vistoria danos 
no Cemitério Municipal

Estiveram reunidos na quin-
ta-feira, 24 de fevereiro, no ga-
binete do prefeito de Sobra-
dinho, Armando Mayerfofer, o 
secretário da Saúde, Idelfonso 
Barbosa, e os dois novos médi-
cos contratados pelo município.

Segundo o secretário, o médi-
co Paulo Costa irá atuar na Uni-
dade de Saúde do Bairro Vera 
Cruz e o médico Alejandro San-
tana Lopez, na Unidade de Saú-
de do Bairro Rio Branco. 

De acordo com o prefeito, 
existia a necessidade da con-
tratação de mais profissionais, 

pois no Programa Mais Médicos 
do Governo Federal, os médicos 
tem direito a uma folga sema-
nal, sendo assim, as Unidades 
de Saúde ficavam sem atendi-
mento médico neste dia de fol-
ga. Com a contratação desses 
dois novos médicos essa ques-
tão será resolvida e as Unidades 
de Saúde contarão com atendi-
mento todos os dias.

O prefeito ressalta que uma 
das metas da Administração 
Municipal é proporcionar con-
dições de saúde melhores para 
toda a população.

Sobradinho contrata 
mais dois médicos
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A Secretaria da Educação, Cul-
tura e Desporto realizou no dia 17 
de fevereiro uma capacitação com 
as serventes municipais. Na opor-
tunidade, a nutricionista Josiani 
dos Santos abordou sobre boas 
práticas de manipulação dos ali-
mentos, recomendações de higie-
nização e limpeza dos ambientes, 
manual de boas práticas e proce-
dimentos operacionais padroni-
zados no setor de alimentação. 
Essa capacitação contou com a 

presença de todas as serventes 
alocadas na Secretaria da Edu-
cação, diretoras das escolas mu-
nicipais, secretário da Educação, 
supervisora e prefeito municipal.

A nutricionista ressalta a im-
portância da alimentação no 
rendimento escolar, priorizan-
do sempre por uma alimentação 
saudável e de qualidade para os 
alunos.

A supervisora Simone Bach 
Dalri, o secretário de Educação, 

Alexandre Lyra, e o prefeito Lui-
zinho Fagundes, que estiveram 
participando da formação, des-
tacaram a importância do traba-
lho fundamental que todas desen-
volvem. “Com as técnicas adequa-
das para o preparo da merenda, 
sempre com alimentos de quali-
dade, todas as profissionais ela-
boram uma merenda saborosa e 
gostosa, o que também influen-
cia na aprendizagem dos alunos”, 
destacam.

O prefeito Luizinho Fagundes 
e o seu vice, Leonir Fran-

cesquet, entre os dias 21 e 24 
de fevereiro estiveram na Ca-
pital Federal, Brasília, visitando 
os Gabinetes dos deputados fe-
derais e senadores em busca de 
recursos para serem investidos 
em Lagoa Bonita do Sul.

No Gabinete do deputado 
Luis Antonio Franciscatto Co-
vatti (o Covattinho), foi solici-
tado a destinação de recursos 
no valor de R$ 500 mil para 
viabilizar a construção, arbo-
rização e estruturação da Pra-
ça das Águas, e R$ 150 mil para 
custeio na área da saúde, recur-
sos esses que logo deverão ser 
destinados.  

Em reunião no Gabinete do 
senador Luiz Carlos Heinze, foi 
entregue ofício agradecendo 
a destinação do recurso de R$ 
250 mil para obra de pavimen-
tação, que já está em processo 
de licitação. Também foi solici-
tado a destinação de recursos 
para viabilizar a construção, 
arborização e estruturação da 
Praça das Águas. Na ocasião foi 
entregue ainda um ofício agra-

decendo a destinação dos re-
cursos para a construção da 
Unidade Básica de Saúde.

No Gabinete do deputa-
do Jerônimo Pizzolotto Goer-
gen foi solicitado a destina-
ção de recursos, no valor de R$ 
150.000,00 para custeio na área 
da saúde. Já no Gabinete do se-
nador Lasier Martins foi entre-
gue ofício solicitando recursos 
no valor de R$ 150 mil para a 
área da saúde. Outro ofício foi 
entregue solicitando recursos, 
no valor de R$ 300 mil, tam-
bém para a área da saúde, que 

deverá ser utilizado para aqui-
sição de um veículo com maior 
capacidade para fazer o trans-
porte de pacientes que preci-
sam se deslocar a outras cida-
des para realizar consultas e 
exames. Também foram solici-
tados recursos, no valor de R$ 
500 mil, para a Praça das Águas. 

No Gabinete do deputado fe-
deral Marcelo Moraes foi entre-
gue ofício agradecendo o com-
prometimento e a importância 
da destinação da emenda para a 
construção da Praça das Águas, 
no valor de R$ 400 mil, e tam-

bém outro ofício, reiterando 
o pedido de um caminhão-ca-
çamba através da Emenda de 
Bancada para atender as de-
mandas dos agricultores em 
suas propriedades rurais.

No Gabinete do deputado 
Marlon Santos foram solicita-
dos recursos para custeio na 
área da saúde. Outro ofício en-
tregue foi com o pedido de R$ 
600 mil para a compra de um 
caminhão-caçamba, que de-
verá beneficiar os agriculto-
res do município nos trabalhos 
em suas propriedades, além 

de viabilizar a constância do 
programa de melhoria da fer-
tilidade do solo, durante todo 
o ano. Também foi entregue o 
pedido de uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 500 mil 
para aquisição de uma retroes-
cavadeira. 

No Gabinete do deputado fe-
deral Pedro Westphalen foram 
solicitados recursos no valor 
de R$ 300 mil para a constru-
ção da Praça das Águas e outro 
ofício solicitando o valor de R$ 
500 mil para aquisição de uma 
retroescavadeira. 

O prefeito Luizinho e o vice 
Leonir agradecem a ótima re-
cepção de todos os parlamen-
tares e o comprometimento dos 
mesmos em atender as deman-
das do município de Lagoa Bo-
nita do Sul. “A viagem foi muito 
importante pois foram reivin-
dicados os recursos para aten-
der as necessidades do muni-
cípio. Assim como damos mais 
um passo muito importante 
para obra da nossa nova Unida-
de de Saúde, onde após a apro-
vação da 8ª CRS será realizada 
a licitação da obra”, destacam.

Prefeito e vice viajam a Brasília em busca de recursos

Nos dias 14 e 16 de fevereiro, os gestores 
da área da educação participaram de forma-
ções com assessoria do Programa A União 
Faz a Vida. No dia 14 foi destinado às gesto-
ras da Educação Infantil. No dia 16, os ges-
tores participaram da formação com Regi-
na Shudo, que teve como tema “Projetar um 
novo olhar para a educação que sonhamos”. 
A formação teve como objetivo a possibilida-
de de reflexão e muito aprendizado. 

Já no dia 16 de fevereiro, as professoras e 
monitoras da Educação Infantil participaram 
de uma formação com a professora e asses-
sora do Programa A União Faz a Vida, Edu-
arda Vieira. Durante a formação foram tra-
tados assuntos relacionados ao acolhimen-
to, adaptação, espaços, matérias e retorno 
das atividades escolares. A formação foi de 
maneira on-line, mantendo a troca de ideias.

No dia 17 de fevereiro, a coordenadora 
local do Programa A União Faz a Vida, Ali-
ne Maria Rabuske, esteve participando de 
uma formação no município de Candelária. 
A formação foi desenvolvida pelas assesso-
ras do programa, através do Sicredi. Foi um 

dia de reflexão sobre a importância do pro-
grama no município, o qual tem como obje-
tivo oferecer formação continuada de qua-
lidade, através dos princípios: cooperação 
e cidadania. 

O dia 18 de fevereiro foi reservado para a 
formação dos profissionais de educação das 
escolas municipais de Lagoa Bonita do Sul. 
Durante esse dia, em uma parceria entre a 
SMECD e Instituto MIX, foi apresentado a 
Lei Lucas e as noções básicas de primeiros 
socorros. Foi um momento com muitas in-
formações e práticas, ressaltando a impor-
tância dos primeiros socorros em diversas 
situações e espaços, principalmente no am-
biente escolar. Esteve presente na abertu-
ra o prefeito municipal, Luizinho Fagundes, 
que deu as boas-vindas a todos os profissio-
nais, desejando um ano cheio de aprendiza-
gens e cuidados. 

A Administração Municipal ressalta a im-
portância da formação continuada aos pro-
fissionais da educação, para continuar a de-
senvolver uma educação de qualidade junto 
aos estudantes.

Profissionais da educação participam de formação

Município realiza formação com as serventes municipais
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>> A educação 
é a arma mais 
poderosa que 
você pode usar 
para mudar o 
mundo.
Nelson 
Mandela

Frase da 
semana
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de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> A RSC 481, ao 
que tudo indica, pas-
sará a ter uma co-
missão de lideranças 
a lutar por ela.”

A região se mexe pela 481
Na edição da semana passada, referi a necessidade urgente 

de revitalização plena e, de preferência, do nada menos que 
justo asfaltamento da RSC-481, a rodovia que historicamente liga 
a parte de cima e a parte de baixo da Serra, entre Sobradinho 
e Cerro Branco. Essa estrada, uma via federal transferida aos 
cuidados do Estado, hoje sob jurisdição do Departamento 
Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer), já teve a sua 
pavimentação autorizada em década passada, mas por uma 
manobra política essa obra foi efetivada em outro trecho. 
Para minha satisfação, o teor da coluna repercutiu muito, com 
vários retornos de leitores, talvez um dos meus textos que mais 
repercutiu em meus nove anos como colunista na Gazeta da 
Serra. E, com tal repercussão, ficou evidente que o tema é latente, 
que existe insatisfação e frustração de toda a comunidade 
regional, especialmente da população que precisa transitar por 
essa via diariamente.

E, a partir dessa manifestação, a tendência clara é de que 
um movimento social, liderado por profissionais de diferentes 
áreas, da política e de entidades, começa a se formar, devendo, 
ao que tudo indica, resultar numa comissão permanente para 
lutar pela 481. O objetivo imediato é cobrar (exigir) do Estado a 
pavimentação imediata dessa rodovia. Cerca de 25 quilômetros 
da 481, entre Lagoa Bonita do Sul e Cerro Branco, ainda são em 
estrada de chão, com péssima (péssima!) manutenção. Chamar 
de estrada uma via (uma rodovia federal!) que mais se assemelha 
a um riacho seco, com árvores cujos galhos se entrelaçam de 
margem a margem, é realmente uma figura de linguagem. 
No entanto, é por ali que centenas de caminhoneiros escoam 
as safras de tabaco e de soja das lavouras de todo o Centro-

Serra, porque ninguém 
faria deslocamentos 
ou percursos dezenas 
de quilômetros mais 
longos, como são 
as alternativas, para 
chegar até a RSC-287. 
E repare o leitor na 
denominação das 

estradas. A 481, que liga Sobradinho a Novo Cabrais, tem 
exatamente a mesma caracterização da 287, que liga Tabaí a 
Santa Maria e que hoje está privatizada, a Rota de Santa Maria, 
devendo ser toda duplicada. RSC, como já expliquei na edição 
da semana passada, significa que se trata de rodovia federal 
(repetindo: federal) repassada aos cuidados do Estado. Como um 
Estado (ou seus políticos) comete uma insensatez de tratamento 
dessas, aom deixar uma rodovia federal tão sucateada e 
abandonada como está a 481? São RSC, duas rodovias irmãs!

Sobre o trecho ainda de estrada de chão que liga Cerro 
Branco a Lagoa Bonita e Sobradinho, cabem informações. Por 
ela passam várias linhas de ônibus intermunicipal; ao longo dela 
estão escolas nucleadas, que recebem centenas de alunos das 
famílias das localidades, em transporte escolar; ao longo dela 
espraia-se um dos ambientes mais convidativos do centro do Rio 
Grande do Sul para o turismo, e para a prática dos esportes de 
aventura; há mirantes dos quais se olha, literalmente, o Morro 
Botucaraí no mesmo nível, pois o topo do Botucaraí regula em 
altura com o planalto da Serra; e a rodovia cruza por dezenas de 
localidades que se situam em sete municípios.

Mas o que mais estarrece é a informação de que talvez 
(talvez) lideranças do próprio Centro-Serra, cuja ligação histórica 
e cujas demandas sempre foram acolhidas no Vale do Rio 
Pardo, estariam mais interessadas em apoiar o asfaltamento 
de rodovias situadas fora dessa região, de seu domínio. Ao 
invés de atender à população para a qual devem responder, 
ocupando-se e priorizando a mais antiga rodovia federal dessa 
região, um verdadeiro patrimônio do Centro-Serra e do Centro 
do Estado, teriam lá outros interesses. Se isso vier a acontecer, 
em ano eleitoral, talvez a população regional, por suas forças 
instituídas, devesse reagir com rigor contra os que defendem 
interesses de outras áreas. Não é admissível que por duas vezes 
a mesma comunidade seja castigada: primeiro, quando o asfalto 
foi parar em outro lugar, e agora, em não apoiarem prontamente 
essa obra.

Mensagens de Alegria e de Paz e Bem no Mundo 
Alegrias de Verão
A primavera despediu-se
Levando
As temperaturas amenas
E o perfume das flores
Flores de todas as cores
De todos os perfumes
O pólen e as alergias!

O verão chega trazendo alegrias
É Natal! 
Natal do Menino Jesus!
Badalam os sinos... Luzes ...
Anjos cantam “Noite Feliz”
A família reúne-se para a Ceia
E brinda o amor, a união 
Chega de mansinho o Bom Velhinho
Com mensagens de paz 
E presentes. Todos contentes!
A confraternização, o abraço
Outro abraço.

Ah! O réveillon.
Pirotecnia colore o céu.
Champanhe... Todos brindam:
Ano Novo, vida nova!
Mil desejos, mil promessas
Não podem ficar ao léu.

Sol de verão, alegria na praia
Sob guarda-sóis coloridos
O bate-papo descontraído
Crianças fazem castelos na areia
Jovens e suas pranchas desafiam
A força das ondas gigantes.
E a luz da lua cheia 
Reflete nas águas do mar
Iluminando a noite de oferendas 
À Iemanjá
Rainha das águas e da vida!
    
Alegrias de verão no Sul
Na Serra Gaúcha, na Festa da Uva
No sabor de cada grão... 
lá nos parreirais.
Em cada amanhecer no Pampa
Ao som do bandoneon 
do velho peão
No canto do pássaro Quero-Quero...
Na voz de cantores: 
“Quero-quero, quero-quero,
Quero-quero gritou lá em cima
Quero-quero quando grita
É sinal que alguém se aproxima ...”
Na roda de “contação” de causos
Enquanto gaúchos vão sorvendo 
Um bom chimarrão...

Carnaval. “O Abre Alas”!
Quanta alegria nos salões!
Confetes, serpentinas, tamborins 
Com suas fantasias, brilhos e cetins
Divertiam-se os foliões
Outrora... 
Em tempos de “não” pandemia. 
Na virada da noite, na aurora
Quarta-feira de Cinzas. 
Quaresma. Tempo de reflexões ...
De harmonia com o Deus de amor
Logo, os ventos de outono
Levam as alegrias de verão.

Este texto construí ao participar, 
como confreira honorária, da 154ª 
Ciranda da Confraria Artistas e 
Poetas pela Paz- Cappaz - sede na 
cidade de Balneário Camboriú/SC. 
Ciranda de fevereiro, 
com tema livre em www.
cappazconfraria.com.br.
São alegrias ... que quero fazê-las 
“mensagens de alegria” para os 
caros leitores. 
“Paz e Bem para o Mundo”!
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As manchetes 
em 12/03/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Carmem Machado, 
Alda Lovatto e Regina 
Mattana. Sentadas: 
Mari l ia  Da Cas,  no 
violão, e Zita De Bona 
na gaita, no ano de 
1992.

CENTRO SERRA

Espaço
do Leitor

>> Sobradinho: O carnaval em Sobradinho, conforme ci-
tado na edição anterior, progrediu e agradou aos que assis-
tiram na Avenida João Antônio. A escola de Samba Mocida-
de Independente foi a grande vitoriosa, ficando para a Uni-
dos do Samba, na pessoa de Luciana da Silva Guedes, o tí-
tulo de Rainha do Carnaval/92. No entanto, houve contes-
tação do resultado. A Escola Unidos do Samba, através do 
seu presidente Itamar Tavares de Oliveira, declarou à Gazeta 
da Serra que faltou reconhecimento público ao intenso tra-
balho desenvolvido pelo pessoal da Vila União.

Bombeiros Voluntários de Arroio 
do Tigre se filiam a Voluntersul
O presidente da As-

sociação dos Bom-
beiros Voluntários do 
Rio Grande do Sul (Vo-
luntersul), esteve nes-
ta terça-feira, 1º, reu-
nido com integran-
tes dos Bombeiros Vo-
luntários de Arroio 
do Tigre. Na oportu-
nidade, Anderson Jo-
ciel da Rosa explanou 
sobre os trabalhos da 
entidade representa-
tiva, as leis que regem 
e que estão sendo bus-
cadas em defesa dos 
bombeiros voluntários 
gaúchos e respondeu 
dúvidas pertinentes a 
atividade. Também foi 
destacado a importân-
cia dos cursos de capa-

citação, utilização de 
EPIS e a assinatura de 
termos de fomentos ou 
de cooperação com os 
municípios atendidos. 

O presidente da en-
tidade, Valdir Pappis, 
ressaltou a importân-
cia do encontro, e na 
presença de bombei-
ros voluntários, equi-
pe diretiva e opera-
cional da entidade ar-
roiotigrense, assina-
ram a filiação junto à 
Voluntersul, passando 
a entidade de Arroio 
do Tigre ser a corpora-
ção número 60 do Es-
tado. Após a reunião, o 
grupo visitou as viatu-
ras e verificou os ma-
teriais dos bombeiros 

voluntários de Arroio 
do Tigre. Também foi 
conhecido o local onde 
deverá ser instalada 
futuramente a sede da 
entidade. Acompanha-
ram ainda o encontro, 

o coordenador regio-
nal da Voluntersul, Fa-
bricio Ceolin, e o pre-
sidente dos Bombei-
ros Voluntários de So-
bradinho, Neri Carlos 
Manske.

ASSESSORIA DE 
IMPRENSA AFUBRA

A 20ª Expoagro Afubra, maior feira do Brasil 
voltada à agricultura familiar, terá seu lança-

mento oficial nesta sexta-feira, 4 de março, a partir 
das 11 horas, no Centro Vocacional Tecnológico da 
Diversificação da Fumicultura do Vale do Rio Par-
do (CVT), localizado no Parque de Exposições da 
Feira, em Rio Pardo. O tradicional lançamento, de-
vido à pandemia da Covid-19, será restrito há pou-
co mais de 120 convidados, de forma presencial. Po-
rém, será transmitido, ao vivo, pelo canal de You-
tube e Facebook.

“Faremos o nosso lançamento com todos os cuida-
dos para a segurança e proteção dos nossos convida-
dos. Por isso, optamos por fazer o evento com pou-
cos convidados presenciais e, aproveitando a tecno-
logia, vamos transmitir ao vivo. Depois de dois anos 
sem podermos realizar a nossa Feira, estamos otimis-
tas e animados por poder levar informação ao nos-
so público e sermos lugar de debate sobre assuntos 
de interesse do produtor rural”, destaca Marco An-
tonio Dornelles, coordenador da Expoagro Afubra.

O lançamento oficial contará com palestra do vi-
ce-presidente da Federação da Agricultura do Esta-
do do Rio Grande do Sul (Farsul), Domingos Velho 
Lopes, que falará sobre “A imagem do produtor ru-
ral no pós-pandemia – a busca de sustentabilidade 
ambiental e desenvolvimento econômico”.

ESPAÇO DA INOVAÇÃO DO AGRO
A programação da 20ª Expoagro Afubra contará 

com uma novidade: o Espaço da Inovação do Agro. 
Trata-se de um lugar voltado às novas tecnologias 
que surgem para auxiliar os agricultores a produzi-
rem mais, melhorarem sua comunidade e o geren-
ciamento de suas propriedades. O objetivo princi-
pal é, por meio da inovação tecnológica, promover 
o desenvolvimento da diversificação, da agricultura 
familiar e da sucessão rural.

O Espaço da Inovação do Agro ficará localiza-
do à esquerda do Pórtico de Entrada da Expoagro 
Afubra, com uma área de 2 mil metros quadrados. 
A programação está sendo organizada pela Associa-
ção dos Fumicultores do Brasil (Afubra), por meio 
do Verde é Vida, em parceria com o Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Se-
brae-RS); Programa Inova RS; Federação dos Traba-
lhadores na Agricultura no Rio Grande do Sul (Fe-
tag-RS); Universidade de Santa Cruz do Sul (Unisc); 
Sistema de Crédito Cooperativo Sicredi; Comunida-
de RS; Serviço Nacional de Aprendizagem Comer-
cial (Senac-RS); Dokalab; Emater/RS-Ascar; ONG 
Foco Empreendedor.

As atrações serão a Jornada Cultural, o Fórum 
Sul-Brasileiro Verde é Vida, a Mostra Científica Ver-
de é Vida, a Exposições de Painéis do Agro, o Pai-
nel de Inovação do Agro, o Intercâmbio de Inova-
ção no Agro, a Exposição de Startups, os Desafios 
do Agro, a Jornada Jovem Empreendedor Rural, e 
Mulher: a Inspiração do Agro.

Lançamento oficial da 20ª 
Expoagro Afubra ocorre hoje

DIVULGAÇÃO

Feira será realizada de 
23 a 26 de março em Rincão Del Rey. 

Entre as novidades está o 
Espaço da Inovação do Agro
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Na manhã de sexta-feira, 25 de feve-
reiro, o prefeito municipal em exer-

cício, Celio Tucatto, recebeu o assessor do 
deputado federal Giovani Feltes, Sr. Mar-
cos Adriano.

Na oportunidade, o assessor entregou 
duas Emendas Parlamentares, totalizan-
do o valor de R$ 250.000,00 para o mu-

nicípio de Ibarama.
Estiveram no encontro as secretárias 

de Administração e Assistência Social, Lo-
vani Da Cas e Lariane Vanessa Sebben, os 
vereadores da bancada do MDB, Marcia-
no Knirsch, Pedro Puntel, José Domingos 
Kleinpaul e Marcelo Dal Ri. Também se 
fez presente o Sr. Hermecildo Rodrigues.

Assessor de Giovani Feltes entrega 
emenda de 250 mil reais

Estiveram em Porto 
Alegre no dia 24 de fe-
vereiro, o prefeito em 
exercício, Celio Turcat-
to, e a assessora jurídi-
ca, Jéssica Puntel.

Juntamente com o Sr. 
Valério Trebien, partici-
param de uma reunião 
no Departamento Au-
tônomo de Estradas de 
Rodagem (DAER), com 
o chefe de gabinete da 
Secretaria Estadual de 

Logística e Transpor-
tes, Pablo da Silva Tei-
xeira, onde trataram a 
respeito da transferên-
cia da responsabilida-
de de dois trechos da 
Rodovia ERS-347 - Ân-
gelo Severino Maria-
ni, sendo eles: entre o 
trevo de acesso a cida-
de até o início da Rua 
Donato Colombelli, em 
uma extensão de 1.400 
metros, e do trevo de 

acesso a cidade em di-
reção a Rua Júlio Bri-
di, em uma distância de 
280 metros. Essa trans-
ferência faz-se necessá-
ria para a construção do 
pórtico de entrada do 
município e a pista de 
caminhada.

Na mesma oportuni-
dade, também estive-
ram em visita de corte-
sia no Gabinete do de-
putado Beto Fantinel.

Prefeito em exercício e assessora jurídica 
participam de reunião no DAER

Na tarde dessa quarta-feira, 2 de fe-
vereiro, a secretária municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desporto, Va-
nia Kluge, recebeu da secretária muni-
cipal de Assistência Social, Lariane Va-
nessa Sebben, a doação de aproximada-
mente 90 livros de seu acervo pessoal 
para a Biblioteca Municipal de Ibarama. 

Tratam-se de livros em italiano e al-
guns clássicos da literatura portugue-
sa. A secretária Lariane salienta a im-
portância de disponibilizar os livros aos 
munícipes, além da importância de in-
centivar a leitura.

Secretária de Assistência Social doa 
90 livros para a Biblioteca Municipal

O Conselho Municipal de Educação 
(CME) esteve em reunião com os dire-
tores das escolas municipais e com a 
Secretaria Municipal de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto (SMECTD), 
onde foi explanado sobre as princi-
pais diretrizes a serem seguidas nes-
te ano letivo, bem como, destacaram 

a importância das resoluções criadas 
pelo CME, as quais são orientadoras da 
educação municipal. 

Esta reunião marcou mais uma vez a 
pareceria e responsabilidade do CME e 
da SMECTD acerca da educação muni-
cipal e na busca da qualidade de edu-
cação.

CME realiza reunião com SMECTD

As aulas da Rede Municipal de Ensino 
retornaram no município nessa quinta-
-feira, 3 de março. A EMEI Pingo de Gente 
já havia retornado no dia 21 de fevereiro.

As escolas foram preparadas pelas 
equipes diretivas, professores e servido-
res para receber todos os alunos da me-
lhor forma possível, tornando o ambien-
te escolar mais agradável, buscando in-
centivar as crianças a estudar. 

A Escola Luiz Augusto Colombelli deu 
início ao ano letivo de 2022 no Salão Pa-

roquial do município, onde provisoria-
mente ocorrerão as aulas durante o mês 
de março, até que seja finalizada a refor-
ma da escola.  

Ainda no âmbito da educação, pen-
sando na melhoria da qualidade do en-
sino no município, Ibarama adotou um 
novo método de Ensino, o “Alfa e Beto”. 
A Secretaria de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto já recebeu o material 
e está repassando para as escolas e pro-
fessores.

Aulas na Rede Municipal de Ensino retornam

>> Material do Alfa e Beto >> EMEI Edwaldo Henrique Drews

>> EMEI Pingo de Gente >> Salão Paroquial - EMEI Luiz Augusto 
Colombelli

>> Salão Paroquial - EMEI Luiz 
Augusto Colombelli >> EMEI Menino Jesus

>> EMEI José de 
Anchieta
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“Ilumine” em família: o novo quadro da Gazeta FM

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> ESTREIA   Luciane Brito comanda o microfone ao lado do marido e das fi lhas, em um 
programa voltado às relações familiares

Estreia nesta segunda-
-feira, 7 de março, um 

novo quadro nas ondas da 
Gazeta FM 98.1. O “Ilumi-
ne” em família é um pod-
cast de aproximadamen-
te meia-hora de duração, 
que tem à frente a arqui-
teta, construtora e comu-
nicadora Luciane Brito 
(Lu Brito), 40 anos, so-
bradinhense e atualmen-
te moradora de Portão, 
na região metropolitana. 

No programa que irá 
ao ar uma vez por se-
mana, Lu reunirá o ma-
rido Juliano Batista de 
Lima e as filhas Caroline, 
19 anos, e Juliana, de 15 
anos. Ela também é mãe 
do pequeno Davi, de 3 
anos. O tema principal do 
podcast nesta fase inicial 
será valorizar a base prin-
cipal que é a família. “Re-
lacionamentos entre pais 
e filhos, entre irmãos, en-
tre avós e netos… Vamos 
falar sobre isso. Sentimos 
que a sociedade fica do-
ente se a família adoece. 
Então, uma família sadia 
é a base de uma socieda-
de sadia”, explica a porta-
-voz do programa.

De acordo com Lucia-
ne, no decorrer da vida 
profissional, material, 
social e familiar perce-
beu que nos momentos 
em que mais cresceu, foi 
quando a base familiar se 
encontrava bem. Isso a fez 
observar que o ‘bem’ de-
pendia muito de como ela 

estava, de se autoconhe-
cer para poder fortalecer 
as relações em família. 
“Fiz cursos de autoconhe-
cimento, sobre inteligên-
cia emocional, praticando 
uma auto responsabilida-
de, praticando um domí-
nio próprio, cuidando das 
minhas emoções. Des-
ta forma fui confirman-
do que todo ser humano 
consegue alcançar um su-
cesso de fato, pessoal, de 
ter paz em todas as áreas 
da vida, quando se sinta 
completamente realiza-
do, precisa estar com sua 
base familiar bem fortale-
cida, equilibrada”, pontua.

Segundo Luciane, o ser 
humano possui uma ten-

dência em se preocupar 
muito com a saúde físi-
ca e deixar o emocional 
de lado. “Na minha época 
tudo era diferente, nasci 
em outra geração, sendo a 
geração das minhas filhas 
muito diferente da minha. 
Então, hoje o que me des-
pertou foi ver que na mi-
nha criação meus pais fi-
zeram o melhor por mim, 
mas, naquela época tudo 
era diferente. Hoje esta-
mos vivendo em um perí-
odo onde temos as infor-
mações na palma da mão 
e isso faz com que nossos 
filhos fiquem muito tem-
po envolvidos com as re-
des sociais, o que mexe 
muito com suas emoções, 

fazendo com que se com-
parem muito com outras 
crianças e adolescentes”, 
o que traz, de acordo com 
Luciane, uma falsa ideia 
de que a vida é maravilho-
sa o tempo todo, gerando 
ansiedade, depressão e 
transformando a vida so-
cial em algo muito ligado 
à internet.

Buscando uma respos-
ta para saber até que pon-
to essas facilidades tra-
zidas pelas telas fazem 
bem, a arquiteta preocu-
pou-se com as próprias 
filhas. “O que tenho vivi-
do, preciso de certa forma 
compartilhar, contribuir 
para outras famílias. Que-
ro levar algo para dentro 
das casas, famílias, que 
possa auxiliar os pais e os 
adolescentes. Por isso a 
ideia da nossa família reu-
nida, para contar sobre a 

nossa realidade, o que já 
passamos e como a gen-
te despertou, entendeu o 
quanto é importante es-
tarmos com nossa base 
fortalecida para que todo 
o resto funcione”, destaca.

Segundo Luciane, para 
os pais é natural se pre-
ocupar com as questões 
físicas, tanto com o dar 
o melhor para os seus fi-
lhos, mas muitas vezes 
estes estão carentes do 
tempo dedicado à eles, 
de um olhar mais aten-
to. “Temos que buscar 
criar conexões com nos-
sos filhos. Queremos fa-
lar também sobre a qua-
lidade do tempo junto 
aos filhos, e não sobre 
a quantidade do tempo. 
Todos temos uma vida 
agitada hoje, mas con-
seguimos focar em ti-
rar tempo de qualidade 

com eles, o que irão le-
var para o resto da vida 
e quando constituírem 
também suas famílias”, 
acrescenta.

O podcast estreia nes-
ta segunda-feira, com a 
participação ao vivo da 
família, dentro do pro-
grama Giro Regional, às 
9h30. Ao longo das se-
manas ocorrerão parti-
cipações especiais com 
especialistas, como psi-
cólogos, médicos, pro-
fissionais da educação 
e outras pessoas ligadas 
ao cotidiano de crianças 
e adolescentes. “Estes 
profissionais vem a con-
tribuir no despertar dos 
pais, para compreende-
rem que hoje o mundo 
está diferente e é preci-
so enxergar alternativas 
diferentes para alcançá-
-los”, salienta.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Relaxe, 
respire novos ares, con-
temple a natureza e co-

loque as perspectivas no lugar. 
O dia destacará os sonhos. Com 
a sensibilidade amplificada, você 
perceberá sutilezas, nuances e 
detalhes do ambiente e das re-
lações que não via antes. Os sen-
timentos estarão no comando.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Mude 
a rotina, treine, invista 
na sua saúde e comece 

uma fase nova no trabalho. As 
próximas quatro semanas tra-
rão sucesso, equilíbrio e maior 
produtividade. A fase será de 
oportunidades e reconheci-
mento profissional. Resolver 
pendências do passado.

TOURO
21/04 a 20/05 - Defi-
na metas para o futu-
ro. Saturno e Mercúrio 

trarão reflexões sobre plano de 
carreira, contratos e caminhos 
a seguir. Conte com determina-
ção e assertividade nas comu-
nicações profissionais. Renove 
o ambiente social e aumente o 
poder de influência.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Embar-
que numa dimensão 
maior do amor e curta 

as coisas boas da vida. As pró-
ximas quatro semanas trarão 
mais prazer, paixão, encanta-
mento pela vida e muita cria-
tividade. Aproveite para explo-
rar seus talentos e desenvolver 
novos projetos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Urano 
e Sol apontarão cami-
nhos de maior realiza-

ção profissional. O futuro pa-
recerá mais atraente com um 
projeto inovador que terá tudo 
para dar certo. Ganhe popula-
ridade e projeção na carreira. 
Você estará mais perto dos so-
nhos hoje.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Apoie 
a família e estabilize as 
bases afetivas. A Lua 

nova iluminará o passado e 
fortalecerá suas raízes. Apro-
veite as próximas quatro se-
manas para resgatar relações 
e aproximar pessoas queridas 
que fazem parte da sua histó-
ria de vida.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Ami-
zades num ambien-
te diferente incentiva-

rão viagens, estudos e inves-
timentos no desenvolvimento 
pessoal. Está aberta a tempo-
rada de aventuras, com con-
fiança nos relacionamentos, 
otimismo e atividades ao ar li-
vre. Amor com atitude e graça.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Amplie 
as comunicações, escla-
reça dúvidas, pesquise 

informações e anote ideias. A 
Lua Nova ativará sua curiosida-
de e mobilidade. Aproveite as 
próximas quatro semanas para 
acertar documentos e contra-
tos. Este será um bom momen-
to nos negócios.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Este 
será o melhor momen-
to do ano para mudan-

ças e inovações na carreira. Ini-
cie um projeto de trabalho e 
faça diferença no mundo. As 
próximas quatro semanas se-
rão aceleradas. Planos de lon-
go prazo ficarão mais definidos 
numa relação especial.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Fir-
me um negócio, inicie 
um empreendimento, 

planeje compras e resolva as-
suntos financeiros. Com a Lua 
Nova na sua área do dinhei-
ro, as próximas quatro sema-
nas serão de oportunidades. 
Aproveite para fortalecer as 
bases materiais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Comece 
uma fase nova no amor. 
Fertilidade, prazer e pai-

xão reforçarão os laços no casa-
mento ou a confiança num novo 
envolvimento. Você terá quatro 
semanas intensas e animadas 
na vida íntima. Associações se-
rão positivas e bastante motiva-
doras. Mude rumos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Espere 
por muitas oportunida-
des de expansão. Coi-
sas boas vão acontecer 

em sua vida nas próximas qua-
tro semanas. Comece um novo 
ciclo de vida com autoconfian-
ça, otimismo e garra. Carisma 
e empatia marcarão sua pre-
sença.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> Entre 25 de fevereiro e 1º de março, no recesso de Carnaval, integrantes da Confraria Cavaleiros da Serra promove-
ram a 30ª cavalgada do grupo. Conforme o comandante da Confraria, Éder Librelotto (Maninho), o percurso foi realiza-
do entre São Franciso de Paula e Jaquirana. A cavalgada da Confraria ocorre anualmente.

   Olá, clientes e amigas! Sou a Solange, proprietária da Loja Solange Cama, Mesa e Banho. Juntamente com
minhas colaboradoras tenho o prazer de ter a preferência de todas vocês, e nada mais justo do que
homenageá-las nesse dia tão especial.   

Em forma de agradecimento, realizamos
uma promoção, onde todas as clientes
que comprarem a partir de R$ 200,00
receberão cautelas para concorrer ao
Desafio do Colchão Ortobom

loja.solange

Solange Cama Mesa e Banho

R. Independência, 243
Sobradinho

(51) 99915 7844
(51) 99638 1319

Dia da 

Mulher
é na Loja

Participe! Aguardamos você!

Dia 22 de março, 10 clientes mulheres
serão sorteadas para uma prova de

resistência onde a mulher que
permanecer até o fim sobre o
colchão, levará para casa um

Colchão Ortobom Queen
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Davi decide fugir e Isadora o flagra novamente. Isadora 
convence Davi a não ir embora. Giovanna se desespera com 
o sumiço de Lorenzo. Heloísa reclama de Violeta chamar 
Leônidas para cuidar de Matias. Isadora não aceita remarcar 
a data do noivado e Joaquim tenta esconder a raiva. Julinha 
se preocupa com as chantagens de Arminda. Manuela flagra 
Davi na estação de trem. Julinha convence Geraldo a deixá-la 
jogar no cassino. Davi ouve Joaquim e Úrsula tramando contra 
Isadora. Felicidade passa mal e estraga um rolo de tecido. 
Joaquim chega no momento em que Davi começa a falar com 
Isadora sobre ele. Davi consegue contornar a situação, mas 
deixa Joaquim desconfiado. Giovanna se desespera ao saber o 
alistamento de Lorenzo. Joaquim se enfurece com Felicidade 
e Olívia tenta defendê-la. Arminda teme que Manuela revele 
que ela estava com Marcos. Julinha consegue vencer a partida 
no jogo. Olívia discute com Joaquim por causa de Felicidade. 
Davi conta para Augusta sobre a conspiração contra Isadora 
e pensa em ficar na fazenda. Olívia reclama de Joaquim para 
Benê. Bento decide se alistar para cuidar de Lorenzo. Davi 
desiste de ir para o Rio de Janeiro.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Murilo passa a noite com Ingrid. Flávia e Guilherme se 
beijam. Guilherme/Flávia conversa com Tigrão sobre 
Flávia/Guilherme. Joana, Celina e Daniel questionam 
Guilherme/Flávia sobre seu comportamento. Neném/
Paula acredita que Roni armou para o irmão. Joana 
pede para Guilherme/Flávia operar com ela. Paula/
Neném pensa em quem pode ter feito algo para 
prejudicar sua carreira. Odete obriga Flávia/Guilherme 
a se vestir de pato. Neném/Paula se descontrola 
durante a coletiva de imprensa. Paula/Neném pede 
para Marcelo ajudar a provar a inocência de Neném. 
Rose começa a dar aula no colégio de Tigrão. Cora exige 
que Flávia/Guilherme volte para a Pulp Fiction. Marcelo 
se encontra com Teca. Paula/Neném tenta convencer 
Joana a dar uma chance para Marcelo. Guilherme/
Flávia ensina Flávia/Guilherme a performar no pole 
dance. Paula/Neném fala com Neném/Paula sobre 
o plano contra Teca. Teca confessa que armou para 
Neném. Flávia, Guilherme, Neném e Paula confessam a 
troca de corpos para Deusa e Osvaldo.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Christian/Renato assume a presidência da Redentor e 
Bárbara promete ao marido que vai ser uma nova mulher. 
Noca não aceita mais o apoio da Redentor, deixando 
Dalva e Geize preocupadas com o futuro do restaurante. 
Noca chama Christian/Renato de fraco e incapaz de se 
comprometer com o que sente. Felipe critica Ana Virgínia 
por não querer dar o trabalho para Júlia. Cecília diz a 
Rebeca que viu Felipe com Flora. Ravi avisa a Christian/
Renato que pediu demissão da Redentor e saiu do 
apartamento, deixando claro ao amigo que está saindo de 
sua vida. Ravi e Christian/Renato se agridem fisicamente 
depois que esse último pergunta ao amigo se ele é 
apaixonado por Lara. Christian/Renato se ajoelha diante 
de Ravi implorando perdão. Noca conta a Lara que Ravi 
ocupará o quarto da neta e irá ajudá-la no restaurante. 
Noca nota o interesse de Thaiane por Ravi e diz a Aníbal 
que unirá o casal. Christian/Renato acompanha Érica na 
ida à escola de Luan para reclamar o racismo que o menino 
sofreu. Noca coloca as cartas para Ravi e pergunta se ele 
esconde um amor por alguém. Felipe diz a Júlia que pensa 
em Rebeca o dia inteiro. Solução
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SUCATEAR
QALECA

LUADEMEL
EAZARÃO
SADATSR
ELEIAD
MCACETE

OGROADEN
EBAOSA
LERNAED
OATRASO

Transmitir
calor;

esquentar

Celebra-
ção de
recém-
casados

(?)
Baldwin,
astro de

"30 Rock"

Matéria-
prima do

tecido
baeta (pl.)

Pagamen-
to mensal 
feito ao em-

pregado
No jóquei,
o cavalo 

com menos
chances

Rapsodo
da Grécia

Antiga

Inteligên-
cia Ar-
tificial
(sigla)

Proposi-
ções para

debate

Maça;
porrete

Golfo de 
(?): situa-
se no mar
de Omã

Jimmy (?),
chef do 

programa 
"Mais Você"

Estado na-
tal de Gal

Costa
(sigla)

Edin Dzeko,
atacante
bósnio
(fut.)

Tradição
da noiva 

na chegada
à igreja

Ferida que
exige soro
antiofídico Única

"Irmãos à (?)", reality
de TV sobre compra,
venda e reforma de

casas

Universida-
de de Brasí-
lia (sigla)
Assunto

Hidra de
(?), besta 

metade mu-
lher, meta-
de serpen-
te, derrota-
da por Hér-
cules  (Mit.)

Formiga,
em inglês
Sufixo de
"bondosa"

"Ela Disse,
(?) Disse",
filme com 
Maisa Sil-
va, inspira-
do em obra
de Thalita
Rebouças

Anuar el-
(?), ex-

presidente
do Egito

que tentou
firmar a
paz com

Israel

Gisele (?),
atriz

Deixar que
algo se ar-
ruíne por

falta de con-
servação

Equívoco

Bebida associada
aos filmes de

faroeste
dos EUA

Camarão de água do-
ce (bras.)
Magnifici-

ência 

 3/ant. 4/aedo. 5/lerna — sadat. 9/quiproquó.
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Café queimado!!!
Na cozinha, o menino grita assustado:
- Mãe!
- O que foi, menino?
- Acho que queimei o café!
- Como?
- Sei lá, a água está escura!

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

Por atualmente ser a porta de entrada para as principais 
universidades brasileiras, o Exame Nacional do Ensino Médio 
acabou se transformando em uma grande preocupação dos 
jovens estudantes. Sabia que com o ensino adequado e um 
planejamento de estudos correto, o ENEM pode ser tirado de 
letra? Mas se o exame normalmente é aplicado no fim do ano, 
por que já falar sobre o assunto? 

É simples: quanto antes os candidatos começarem a se 
informar sobre a prova, melhor. Afinal, a preparação progressiva 
é fórmula certa para o sucesso. Então traga o assunto à tona com 
seu filho e o ajude a elaborar um plano estratégico para superar 
suas inseguranças e garantir um melhor desempenho na prova!

•  Ajude a organizar os horários
•  Trabalhe com ele aspectos emocionais e psicológicos
•  Escolha uma boa instituição para estudar com 
antecedência
•  Sugira a ele a antecipação dos estudos
•  Passe muita segurança
•  Estabeleça um diálogo aberto
•  Dê uma mãozinha para o desempenho
•  Ajude ele a evitar o aprendizado automático.
•  Mostre como ele pode apostar em revisões periódicas
•  Analisem as provas anteriores
•  Pratiquem bastante a escrita
• Organize com ele o equilíbrio entre os estudos e a vida 
social
•  Ajude seu filho a entender a ampla concorrência
•  Comente com ele sobre a extensão das provas e seu 
formato
•  Capacite seu filho a entender que ele enfrentará 
concorrentes bem preparados.

Há poucos anos os concorrentes não eram tão preparados 
como hoje. Muitos jovens de cidades pequenas, onde não havia 
cursinho, tinham que estudar em casa, sem nenhuma ajuda e 
isso deixava-os um pouco distante da linha de chegada. Situação 
essa que os deixavam em desvantagem em comparação aos 
jovens que moravam em cidades com mais opções de ensino. 
Hoje, isso mudou consideravelmente no interior. Ter organização 
é fundamental em qualquer área de nossas vidas, e é claro que 
com o Enem isso não seria diferente. Montar um cronograma é 
essencial para organizar os seus estudos e ter a certeza de que 
todo o conteúdo será visto até o dia da prova.

Já ouviram falar que a prática leva à perfeição? Pois bem, nos 
estudos isso é mais do que verdadeiro e fazer muitas questões 
é outro passo importante para que você possa ser aprovado no 
curso dos sonhos. Além de ajudar na fixação, e ser uma das formas 
mais eficiente de estudar, fazer exercícios auxilia o estudante a se 
familiarizar com o estilo de prova. É uma forma de não ser pego 
de surpresa, especialmente quando se trata do Enem, que possui 
questões que exigem muita concentração e raciocínio lógico.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Quando meu filho deve começar 
a estudar para o ENEM?
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Fonte: 

GB Edições



Prefeito participa de comemoração dos 55 anos 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais

>> ARROIO DO TIGRE   Enti dade recebeu o reconhecimento do Poder Executi vo pelo 
organizado trabalho que realizam em prol da classe agricultora do município

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 04 I Março I 2022

O Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais 

de Arroio do Tigre com-
pletou no último sába-
do, 26 de fevereiro, 55 
anos de existência. A 
entidade tem sua tra-
jetória marcada pela 
superação, evolução, 
e pela luta em defesa 
dos agricultores e agri-
cultoras familiares. Li-
derados por João Alvi-
no Limberger, que logo 
mais tarde seria eleito 
o primeiro presidente, 
foi fundado o Sindicato 
dos Trabalhadores Ru-
rais de Arroio do Tigre.

O prefeito municipal 
de Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello, com-
pareceu à comemora-
ção, que também con-
tou com a assembleia 
ordinária e extraordi-
nária. No evento se fi-
zeram presentes a di-
retoria do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, 
associados e o repre-
sentante do Poder Le-
gislativo, vereador Gil-
berto Abel Schafer.

O chefe do Executivo 
ressaltou a importân-
cia histórica do Sindi-
cato para a classe dos 
trabalhadores e traba-
lhadoras rurais ao lon-
go de cinco décadas de 
atuação em Arroio do 
Tigre. “São 55 anos de 
lutas de autoafirma-

ção da classe, princi-
palmente contra opres-
sões do passado, con-
tra regimes coronelis-
tas e mentalidades re-
trogradas. Mas hoje a 
entidade vive uma re-
alidade diferente, pau-
tada na democracia, na 
participação e com foco 
no principal e verdadei-
ro sentido do Sindicato, 
que é defender a classe 
trabalhadora”, afirmou 
Ravanello.

O prefeito lembrou 
ainda da conquista de 
espaço das representa-
ções sindicais femini-
nas. “Hoje temos uma 
entidade com grande 
participação das mulhe-
res organizadas e cons-
cientes do seu papel po-
lítico na luta sindical, o 
que é muito importante 
para a busca de igualda-
de”, destacou.

O STR, liderado hoje 
pelo presidente Alceu 
Romar Mergen,  com 
toda sua diretoria, fun-
cionários e colaborado-
res, receberam o reco-
nhecimento do Poder 
Executivo pelo organi-
zado trabalho que rea-
lizam em prol da clas-
se agricultora, reconhe-
cendo ainda a impor-
tância da luta e da união 
na busca de direitos e 
políticas públicas que 
fortaleçam o meio rural.

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Ouça a 
programação 

e participe

FOTOS: DIVULGAÇÃO

8 de marçoDia Internacional da Mulher

A Administração Municipal, através da Secretaria da Assistência Social, convida para

Palestra: A Evolução da Mulher, na Sociedade.
Palestrante: Nicole Weber

Local: Câmara Municipal de Vereadores de Arroio do Tigre
Dia e horário: 04/03/2022, às 14h.
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A vereadora Élia Maria 
Mainardi Brixner e o 

vereador Carlos Joceli da 
Silva assinaram junto ao 
Poder Executivo, Termo 
de Voluntariado, a fim 
de desenvolverem ativi-
dades na Administração 
Municipal. 

A vereadora Élia irá 
cooperar na Secretaria 
da Assistência Social, 
atuando como coorde-
nadora de eventos da 
Terceira Idade. Dessa 
forma, irá dedicar par-
te do seu tempo ao que 
diz mais gostar de fazer, 
que é conviver e relacio-

nar-se com pessoas. Os 
grupos da Terceira Ida-
de são conduzidos com 
muita alegria e repre-
sentatividade, e a verea-
dora Élia irá contribuir 
com a organização e de-
senvolvimento de encon-
tros e festividades dire-
cionados aos grupos do 
município. 

Já o vereador Carli-
nhos irá contribuir com 
as atividades do Depar-
tamento de Agricultura, 
principalmente nos afa-
zeres de abastecimen-
to de água como fontes 
drenadas, bebedouros, 

em manutenções de re-
des de água e demais 
atividades desenvolvi-
das pelo departamento. 
Este auxílio que o verea-
dor Carlos da Silva irá fa-
zer irá contribuir com to-

dos os afazeres realiza-
dos pelo Departamento 
da Agricultura, possibi-
litando um atendimento 
mais amplo à população.

Para além dos signi-
ficados denotativos, po-

de-se definir esses traba-
lhos voluntários, que se-
rão desenvolvidos pelos 
vereadores, como uma 
entrega de seus serviços 
em benefício da popula-
ção e da administração 

municipal, não apenas 
pelas tarefas que cum-
prirão, mas engajados 
em um propósito coleti-
vo que gerará contribui-
ções sociais na socieda-
de arroio-t igrense.

Vereadores Élia e Carlinhos assinam termo de voluntariado
>> ATIVIDADES   A vereadora irá atuar como coordenadora de eventos da Terceira 
Idade. Já o vereador irá contribuir em ati vidades do Departamento de Agricultura

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Cotriel realizou nesta quinta feira a
Reunião Regional em Arroio do Tigre.

Mais informações na edição da
próxima semana.
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A Administração Municipal, 
através da Secretaria Municipal 
de Assistência Social, realizará 
um dia especial em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher.

Nesta sexta-feira, 4 de março, 
às 14 horas, na Câmara de Verea-
dores de Arroio do Tigre, ocorre-
rá a palestra “A Evolução da Mu-

lher na Comunidade”, com a  ve-
readora santacruzense, Nicole 
Weber. Na sequência, falando so-
bre “Prevenção da Mulher”, esta-
rá a enfermeira Elizete Zimmer.

Valorizando e contribuindo 
para o empoderamento femini-
no é que este encontro será opor-
tunizado ao público externo. “O 

momento será de olhar para si 
mesmo. Espero que todas as mu-
lheres possam olhar para si, se 
conhecer um pouquinho mais. 
O objetivo dessa palestra é fa-
zer com que elas olhem para elas 
mesmas com mais carinho”, en-
fatiza a secretária da pasta, Eze-
quiéli Scotta.

Município promove palestra em comemoração ao Dia da Mulher
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Vereadores estiveram reunidos para a 3ª Sessão Ordinária
>> LEGISLATIVO   Próxima reunião ficou marcada para segunda-feira, 7 de março

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos em Sessão 
Ordinária, de nº 1552, no 
final de tarde da sexta-
-feira, 25 de fevereiro. Os 
trabalhos foram coman-
dados pelo presidente 
Auri Schneider, que logo 
em seguida solicitou à 
vereadora Delci Schnei-
der (PDT) para efetuar a 
leitura bíblica. Não ten-
do projetos na Ordem do 
Dia, passou-se para o es-
paço da Tribuna, para as 
explicações pessoais. Dois 
parlamentares se mani-
festaram.

Delci Schneider disse 
que no dia 21 de feverei-
ro esteve em Porto Alegre, 
acompanhada pelo presi-
dente do PDT, Ernani Viei-
ra da Silva, e Nilson Sérgio 
Schneider, em audiência 
com o deputado federal 
Afonso Motta, quando o 

município foi contempla-
do com uma emenda par-
lamentar de R$ 100 mil, a 
qual que será destinada 
para Patrulhas Agrícolas. 
Na oportunidade, a comi-
tiva também visitou os de-
putados estaduais do PDT, 
Eduardo Loureiro e Pom-
peo de Mattos, e apresen-
tou as reivindicações em 
benefício da comunidade 
na área da saúde.

O vereador Tiago Ber-
tollo usou a Tribuna para 
destacar vários assuntos. 
O primeiro se referiu a es-
tiagem que afetou o muni-
cípio, mas que amenizou-
-se o problema da falta de 
água com as últimas chu-
vas registradas. Contu-
do, o parlamentar men-
cionou as diversas recla-
mações quanto ao atendi-
mento da Corsan, que é de 

apenas quatro horas no 
escritório do município. 
Bertollo destacou que em 
sua última viagem a Por-
to Alegre, conversou com 
a assessoria do deputado 
Edson Brum, a qual lhe 
informou que a partir de 
março deverão ser aber-
tas duas vagas de está-
gio, nas funções de atendi-
mento ao público e secre-
tariado, junto à Unidade 

no município. “O pedido é 
meu, mas que foi reforça-
do pelo prefeito Marciano 
Ravanello. Então agrade-
ço a parceria da Prefeitura 
de Arroio do Tigre”, men-
cionou na tribuna.

O vereador também 
utilizou o espaço para pa-
rabenizar o Colégio Sagra-
do Coração de Jesus, que 
no mês de fevereiro com-
pletou 94 anos de história 

e conhecimento no muni-
cípio. Parabenizou ainda 
o colega vereador Rogé-
rio Mayerhofer (PP) que 
é advogado e recebeu a 
sua OAB/RS.

Após uma sessão rá-
pida, o presidente Auri 
Schneider deixou mar-
cada a próxima sessão 
ordinária para segunda-
-feira, 7 de março, às 18 
horas.

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

MERCADO ITABARATO 
SOBRADINHO

ELIANE Y CASTRO BASSO E 
MARCOS ANTÔNIO BASSO 

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

ERNA E VALIRIA DO 
MERCADO MULLER  

SOBRADINHO

LENOIZ E IVA R. ZUCHETTO  
SOBRADINHO

Na manhã de segun-
da-feira, 21 de feverei-
ro, ocorreu no Centro 
Administrativo uma 
reunião para debater 
alternativas de enfren-
tamento a  estiagem 
para os municípios da 
região.

O deputado estadual 
Adolfo Brito agendou 
o encontro com lide-
ranças políticas da re-
gião Centro Serra, ten-
do como local o muní-
cipio de Arroio do Ti-
gre. O anfitrião, prefei-
to Marciano Ravanello, 
enfatizou a necessida-
de de suporte por par-
te do Governo Federal 

para que os municípios 
possam minimizar os 
impactos hídricos vivi-
dos pelas famílias nesta 
grande estiagem.

A exposição das pos-
sibilidades financeiras 
que os municípios po-
dem buscar esteve a 
cargo do assessor par-
lamentar do senador 
Luiz Carlos Heinze, o 
ex-prefeito Renato Ge-
melli Bonadiman, que 
esclareceu quais re-
cursos e rubricas estão 
disponíveis para custe-
ar a instalação de redes 
de distribuição de água 
em comunidades do in-
terior.

Além desta exposi-
ção, o assessor Renato 
esclareceu aos presen-
tes sobre como proce-
der para obtenção dos 
recursos anunciados 
pela Secretaria Nacio-
nal de Proteção e De-
fesa Civil do Ministé-
rio do Desenvolvimen-
to Regional, sendo que 
há necessidade de ser 
conhecida a situação de 
emergência pela União.

Ao final da reunião fi-
cou definido que os mu-
nicípios irão formalizar, 
através de documento, 
a intenção e a necessi-
dade de atendimento 
para instalação de re-

des de distribuição de 
água em comunidades 
do interior. Este docu-
mento será encaminha-

do ao presidente da Co-
missão de Agricultura 
da Assembleia Legisla-
tiva, deputado Adolfo 

Brito, e posteriormente 
ao senador Luiz Carlos 
Heinze, que irá agendar 
audiência em Brasília.

Reunião discute sobre alternativas frente a estiagem e abastecimento de água

FOTOS: GISELE MACHADO
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Na manhã de segunda-
-feira, 28 de fevereiro, 

a delegada de Polícia, Gra-
ciela Foresti Chagas, par-
ticipou do programa Giro 
Regional da Gazeta, e ex-
planou sobre as ocorrên-
cias registradas na sexta-
-feira, dia 25, que teve a pri-
são de um homem suspei-
to de abuso sexual em Iba-
rama, e ainda, em Sobradi-
nho, na prisão de dois sus-
peitos de tráfico de dro-
gas, na apreensão de dro-
gas e mais de R$ 100 mil 
em dinheiro.

Suspeito de 
abuso sexual
A Polícia Civil de Sobra-

dinho prendeu preventiva-
mente no interior de Iba-
rama um indivíduo de 70 
anos, na tarde de sexta-
-feira, 25. Ele é suspeito de 
ter abusado sexualmen-
te o neto de 10 anos que é 
portador de necessidades 
especiais. O preso já pos-
sui passagens policiais por 
ameaça e crueldade con-
tra animais. Após procedi-
mentos legais ele foi reco-
lhido ao Presídio Estadual 
de Sobradinho, onde per-

manecerá a disposição do 
Poder Judiciário.

Esse registro foi feito no 
mês de janeiro e foi acom-
panhado pela delegada que 
responde pelo município 
de Candelária. “Posterior-
mente começamos a rece-
ber a documentação oriun-
da de órgãos oficiais como 
Apae, e relatórios multidis-
ciplinares de professores e 
de técnicos, de psicólogos, 
profissionais que acom-
panham essa criança nes-
te estabelecimento, enfim, 
documentos”, disse.

“Isso chamou muita 
atenção e começamos ins-
truir o procedimento, por-
que esse tipo de crime tem 
um protocolo de instrução. 
Essas testemunhas foram 
ouvidas e começaram a 
confirmar essas situações 
envolvendo essas pesso-

as. Em razão disso, se fize-
ram presentes os elemen-
tos que indicaram a neces-
sidade da prisão provisória 
do avô da criança, que foi 
representada pela Delega-
cia de Polícia e decretada 
pelo Poder Judiciário”, de-
talhou Graciela.

Segundo a delegada, 
houve um grande aumen-
to de registros na Delegacia 
de Polícia de Sobradinho, 
a qual atende seis municí-
pios da região Centro Ser-
ra, incluindo casos como 
esse, envolvendo abuso se-
xual de criança, mas tam-
bém de violência domés-
tica, entre outros crimes. 
“Estamos acostumados 
com isso. Infelizmente é o 
nosso dia a dia. Esses ca-
sos são corriqueiros na De-
legacia. Chama mais aten-
ção quando envolve um fa-

miliar, quando envolve um 
pai, um avô, padrasto, por 
se tratar de uma pessoa 
que está próxima a crian-
ça. Não podemos mais dar 
detalhes, pois o processo 
segue em sigilo”, explicou.

A delegada disse ain-
da que o trabalho da Polí-
cia Civil necessita ser mui-
to técnico, sendo isso que 
a lei determina, com crité-
rios legais. “Atualmente, a 
Polícia Civil não identifica 
as pessoas envolvidas. Os 
fatos legais ocorrem e tra-
mitam de forma sigilosa. 
Uma criança, não é men-
cionada se é um menino 
ou menina, nem a localiza-
ção, que são preservados. 
Quando ocorrem fatos de 
crimes sexuais, isso moti-
va muitas vítimas a pro-
curar a Delegacia de Polí-
cia para denunciar e pedir 
ajuda. Por isso, um grande 
aumento de ocorrências do 
gênero”, concluiu.

R$ 100 mil 
apreendido
Na tarde de sexta-fei-

ra, 25, policiais civis de So-
bradinho com apoio de 
agentes de Arroio do Ti-
gre prenderam preventi-
vamente dois indivíduos 
de 24 e 32 anos, por tráfi-
co de drogas, no Bairro Flo-

resta e na ERS-400. Com os 
indivíduos foram apreen-
didos mais de R$ 100 mil 
reais em dinheiro, cocaí-
na, maconha, balança de 
precisão e celulares. Após 
procedimentos legais, am-
bos foram encaminhados 
ao Presídio Estadual de So-
bradinho.

A delegada Graciela Fo-
resti Chagas disse que essa 
ação começou ainda no 
ano passado, no interior 
de Arroio do Tigre, quan-
do uma célula envolvia vá-
rios indivíduos atuando no 
município. “Eles foram pre-
sos e com eles foram colhi-
dos alguns elementos que 
geraram essa nova investi-
gação envolvendo pessoas 
em Sobradinho, com pro-
vas que apareceram dentro 
daquela investigação. En-
tão se representou nessas 
prisões e, no momento do 
cumprimento dos manda-
dos judiciais, foi localizado 
essa quantidade de mais de 
R$ 100 mil em dinheiro em 
uma das residências”, disse.

Ela também relatou 
para a população que todo 
e qualquer valor apreendi-
do, seja em prisão em fla-
grante ou cumprimento 
de mandado, vai para uma 
conta bancária, uma con-
ta judicial que fica à dispo-

sição do juízo. “Quem de-
cide o que é feito com es-
ses valores, até mesmo o 
valor de fiança, é o juiz. O 
valor apreendido na sex-
ta-feira, 25, foi todo depo-
sitado neste inquérito. No 
final do processo, o juiz de-
cide o que será feito com o 
dinheiro”, explicou.

Ainda segundo a dele-
gada, o trabalho da Polícia 
Civil é fazer a investigação, 
coletar as autorias e mate-
rialidade, fechar o inquéri-
to, que é entregue ao juiz e 
ao promotor. Depois o pro-
motor é a pessoa que vai 
conduzir, representando a 
sociedade, durante o pro-
cesso judicial. Assim, a Po-
lícia Civil representa a so-
ciedade durante a inves-
tigação, e o juiz represen-
ta o Estado, dando a deci-
são final sobre o que deve 
ser feito naquela situação. 
“Mesmo com as medidas 
cautelares, as buscas, as 
prisões, qualquer procedi-
mento é feito com a deter-
minação de um juiz ou juí-
za. A única coisa que o de-
legado pode decidir, são as 
prisões em flagrante. E de-
pois o juiz vai decidir se a 
pessoa presa em flagrante 
vai ou não continuar presa. 
É assim que funciona o sis-
tema”, finalizou.

PC investiga avô suspeito de abuso sexual em Ibarama e 
localiza mais de R$ 100 mil com dupla em Sobradinho
>> CENTRO SERRA   Delegada Graciela Foresti  Chagas falou no Giro Regional da Gazeta

Na manhã desta quin-
ta-feira, dia 3, a Brigada 
Militar realizou o lança-
mento da Operação Vol-
ta às Aulas 2022, na sede 
da 5ª Companhia de So-
bradinho. Na ocasião, o 
tenente Jerônimo Jesus 
Dalberto, oficial que res-
ponde pelo Expedien-
te Administrativo da 5ª 
Companhia do 23º BPM, 
apresentou o cronogra-
ma de trabalho e os ob-
jetivos das ações preven-
tivas da Brigada Militar, 
desenvolvidas através 
da Patrulha Escolar, du-
rante o calendário letivo 
do ano junto a rede pú-
blica de ensino munici-
pal e estadual.

Dentre os objetivos 
da operação volta às au-
las, estão previstas visi-

tas aos educandários, no 
sentido de aproximar a 
Brigada Militar da co-
munidade escolar, a fim 
de prevenir delitos, pre-
servação da ordem pú-
blica e melhorar a segu-
rança no trânsito local. 
Participaram do lança-
mento da operação, os 

sargentos Airton Furlan 
e Gilson Morinel, ambos 
integrantes da Patrulha 
Escolar. Também pres-
tigiaram o ato, a super-
visora Cleura Minetto, o 
secretário municipal de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto de So-
bradinho e vice-prefeito, 

Ivan Solismar Trevisan, 
os quais enalteceram a 

parceria e as ações pre-
ventivas desencadeadas 

pela Brigada Militar de 
Sobradinho.

Brigada Militar lança operação volta às aulas em Sobradinho

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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LIGA FEMININA DE COMBATE AO CÂNCER 
DE SOBRADINHO – RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Liga Feminina de Combate Ao Câncer De Sobradinho – RS, 

através de sua diretoria, devidamente representada por sua pre-
sidente Sra. Marina Solange Vieira de Souza, CONVOCA através 
do presente edital, todos os membros da diretoria e associados, 
para Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 08 de 
março de 2022, às 17:30h, em primeira convocação e às 18:00 
em segunda convocação, tendo por local a Sede da Liga Femini-
na de Combate ao Câncer de Sobradinho RS, localizada na Rua 
Júlio de Castilhos, nº 8, centro, com a seguinte ordem do dia.

1 – Eleição e Posse da Diretoria;
2 – Esclarecimentos e deliberações afins à nova diretoria.
3 – Assuntos Gerais.
 Sobradinho/RS, 11 de fevereiro de 2022.

MARINA SOLANGE VIEIRA DE SOUZA
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº11/2022- Aquisição de um Espargidor 
de asfalto rebocável. Recursos: Contrato de Financiamento nº 
602958-39 - Programa de Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento -  FINISA – Apoio Financeiro – Despesas de Capi-
tal e contrapartida Municipal.  Início da sessão de lances: Dia: 
17/03/2022 às 09 horas

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO

 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

NANDO FRANÇA VANGELISTA e EMERI 
TICIANE VANGELISTA SOTTA;

Conforme Edital n. 3.163, Livro D -16, fls. 071

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 04/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, 
para o conhecimento dos interessados, que no dia 16 de março 
de 2022, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Muni-
cipal de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo e julgando pro-
postas e documentos de habilitação para a contratação de 02 
(duas) vagas de Serviço de Acolhimento Institucional para Ido-
sos em Instituição de Longa Permanência. Maiores informações 
na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Ma-
ciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: 
www.lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 04 de março de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

No Polo Regional de 
Ensino Superior a 

Distância de Sobradi-
nho o ano letivo inicia 
com algumas disparida-
des de datas, seguindo 

os calendários de cada 
instituição superior de 
ensino que oferta seus 
cursos no espaço. Con-
forme a coordenadora 
do Polo, Scheila Secretti, 

a retomada do curso de 
licenciatura em História 
(UFPel), ocorre no dia 7,  
e para Ciências Sociais 
(UFRGS) em 14 de mar-
ço. “No momento não há 
previsão de retorno pre-
sencial de nenhuma ins-
tituição, pois isso ainda 
está sendo debatido nas 
Universidades. Acredita-
-se que a partir de abril, 
mas não há definições. 
Em relação à tutorias, o 
curso de licenciatura em 
Matemática (IFFar) já se 
organizou para retomar 
os atendimentos, pois 
estes já estão em ativida-
de. Já os cursos de licen-
ciatura em Educação do 

Campo, Português e Pe-
dagogia (UFSM) conclu-
íram o semestre em 28 
de fevereiro, estarão em 
rematrícula em março e 
iniciam o semestre em 
abril”, detalha.

Seguem em atividades 
os cursos de Especializa-
ção, sendo as Pós-Gra-
duações em Educação 
Continuada (IFSul) e em 
Educação Física (UFPel). 
Já a turma de Pedagogia 
que concluiu o curso re-
centemente, terá sua co-
lação de grau virtual no 
próximo dia 10. A tur-
ma de Geografia terá sua 
formatura entre fim de 
março ou início de abril.

Conforme Scheila, o 
Polo segue com aten-
dimento presencial, de 
segunda a sexta-feira. 
Pela manhã das 7h30 
às 11h30, tarde das 13h 

às 17h e à  noite das 19h 
às 21h. A coordenado-
ra ainda acrescenta que 
estão em tratativas para 
oferecer novos cursos no 
início de 2023.

Calendários diferenciados no Polo de Ensino a Distância 
>> SOBRADINHO  Insti tuições de ensino superior possuem datas diferentes para 
retorno às aulas dos cursos de graduação. Polo segue com atendimento presencial

DIVULGAÇÃO
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A Casa da Cultura Amá-
rio João Lazzari, em 

parceria com o Quiosque 
3BARRA12, está realizan-
do mais uma exposição 
de arte nas dependên-
cias do Quioque, no cen-
tro de Sobradinho. Desta 
vez, as obras expostas são 
do estudante de Jornalis-
mo e repórter da Gazeta, 
Victor Paranhos.

Segundo o jovem, na-
tural de Passa Sete, a pai-
xão por desenhos teve 
início na infância e segue 
hoje como um hobby. Ain-
da no ensino fundamen-
tal, as pinturas deixaram 
de ser carros e tratores, 
e deram espaço aos ani-
mes, inspirados na cul-
tura japonesa dos dese-
nhos animados. Anos de-
pois, uma professora de 

Artes, especialista em de-
senhos com sombreados, 
serviu de inspiração para 
aprender uma nova técni-
ca, conforme conta Victor. 
“Passei então a fazer mui-
tos desenhos com som-
breado e a assistir na tele-
visão programas voltados 
à arte, que ensinavam so-

bre a área”, detalha.
Já em 2016, na adoles-

cência, buscou aprender 
uma nova modalidade, o 
desenho de pessoas, de 
forma mais realista e não 

caricaturada. “Comecei 
desenhando super-he-
róis, através de dicas que 
continham em uma revis-
ta, sem pintura, apenas 
com os traços e linhas”, 

destaca ele, que costuma 
utilizar apenas lápis, de 
tonalidades mais ou me-
nos fortes para desenhar, 
além de pincel e pó de 
grafite para o sombreado.

Foi então que a técni-
ca do realismo ingressou 
de fato em seu dia a dia 
e os desenhos passaram 
a ser feitos desta forma. 
“Minhas produções são 
uma mistura de realis-
mo e cartum. Um exem-
plo é o cabelo dos perso-
nagens, que costuma não 
seguir uma forma tão re-
alista. Assim busco seguir 
uma identidade própria, 
fazendo o corpo realista e 
o cabelo cartum que não 
parece tão real”, pontua.

E m  ex p o s i ç ã o  n o 
Quiosque está uma pe-
quena amostra das cen-

tenas de desenhos já fei-
tos. “São algumas obras 
que remetem mais ao 
desenho de cosplayers, 
ou seja, retratos de per-
sonagens fictícios da cul-
tura pop japonesa. Isso 
auxilia na divulgação do 
meu trabalho nas redes 
sociais, pois eles visuali-
zam e compartilham os 
desenhos”, ressalta Vic-
tor, que agradece o con-
vite da Casa da Cultura 
para expor.

A exposição segue 
aberta para visitação até 
o fim do mês, nos horá-
rios de funcionamento 
do Quiosque. Ao longo do 
ano estão previstas novas 
exposições no espaço, de 
acordo com a diretora de 
Cultura e Turismo de So-
bradinho, Ingrid Hermes.

Desenhos em exposição no coração da cidade
>> ARTE   Desenhando desde à infância como hobby, o jovem passasetense, Victor 
Paranhos, tem algumas de suas obras expostas à convite da Casa da Cultura de Sobradinho

Os estudantes da Universidade de 
Santa Cruz do Sul (Unisc) retornaram 
às salas de aula nesta semana. No cam-
pi de Sobradinho, a coordenadora ad-
ministrativa, Jocelaine Maieron, des-
taca que os alunos dos cursos de Ad-
ministração, Ciências Contábeis e Di-
reito foram recepcionados pela coor-
denação na noite de quarta-feira, dia 
2. Desde a sexta-feira, 25 de fevereiro, 
os alunos já puderam consultar a si-
tuação de suas disciplinas no Aplica-
tivo Minhas Turmas da Universidade.

Segundo Jocelaine, algumas aulas 
teóricas ainda ocorrerão de maneira 
remota, mas as mesmas estão sendo 
repassadas aos estudantes nestes pri-
meiros dias. As funções administra-

tivas, assim como biblioteca, funcio-
nam nos turnos tarde e noite, e o labo-
ratório de informática somente à noi-
te. “Estávamos ansiosos, pois o campi 
não é o mesmo sem os estudantes cir-
culando e sem a vinda dos professo-
res de Santa Cruz do Sul. Estamos em 
uma expectativa para que tudo retorne 
ao ‘novo normal’, dentro do possível, e 
que todos procurem cumprir os proto-
colos e possamos manter as aulas pre-
senciais”, ressalta Jocelaine.

Segundo a coordenadora, neste ano 
prevê-se o aumento na oferta de cur-
sos de extensão, funcionando às sex-
tas e aos sábados. “Estamos na expec-
tativa de alguns cursos técnicos tam-
bém. Então o ano deve ser bem movi-

mentado”, acrescenta.
De acordo com a vice-reitora da 

Unisc, professora Andréia Rosane de 
Moura Valim, houve uma grande pre-
paração e organização para receber os 
alunos. “Desejamos a todos os nossos 
estudantes um bom retorno, que se 
cuidem, atendam aos protocolos e se-
jam muito bem-vindos”, destacou em 
entrevista à Gazeta FM 98.1.

Em nota oficial sobre o retorno à 
presencialidade das atividades de en-
sino e aprendizagem, tanto das disci-
plinas práticas quanto das disciplinas 
teóricas, a Unisc destacou os protoco-
los a serem seguidos em razão da pan-
demia. Entre as medidas divulgadas 
pelo Centro de Operações de Emergên-

cia em Saúde para a Educação (COE-E 
Unisc) estão uso contínuo da máscara, 
preferencialmente cirúrgica, N95 ou 
PFF2; uso frequente de álcool em gel 
nas mãos; evitar tocar os olhos, o nariz 
e a boca; manter o distanciamento so-
cial e deixar a porta e as janelas aber-
tas nos ambientes.

Estudantes do ensino superior retornam às aulas presenciais
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Com o tema Educação e 
Fraternidade, a Cam-

panha da Fraternidade 
(CF) 2022 foi lançada ofi-
cialmente nesta quarta-
-feira, 2 de março, em todo 
o país. Na Paróquia Nos-
sa Senhora dos Navegan-
tes, que integra os muni-
cípios de Sobradinho, Pas-
sa Sete e Lagoa Bonita do 
Sul, o lançamento ocor-
reu durante a celebração 
de Quarta-feira de Cinzas, 
abertura da Quaresma, na 
Igreja Matriz. A campanha 
marca o início da Quares-
ma, tempo de penitência e 
oração mais intensa para 
os católicos.

Em 2022, a CF tem 
como tema “Fraternidade 
e Educação”, e o lema “Fala 
com sabedoria, ensina 
com amor” (Pr 31,26). Tra-
ta-se, em 2022, da terceira 
vez que a Igreja no Brasil 
vai aprofundar o tema da 
educação em uma Cam-
panha da Fraternidade. 
Desta vez, a reflexão será 
impulsionada pelo Pacto 
Educativo Global, convo-
cado pelo Papa Francisco. 

Com a presença dos se-
cretários municipais de 
Educação dos três muni-
cípios, a temática deve-
rá ser levada às institui-
ções de ensino. Os secre-
tários receberam o texto-
-base da Campanha e, se os 
educandários desejarem, 
poderão trabalhar o tema 
em sala de aula, podendo 
contar também  com a pre-
sença de um representan-
te da Paróquia. “Queremos 

propor às escolas que tam-
bém desenvolvam e refli-
tam este tema da campa-
nha, assim como será feito 
nas comunidades, grupos 
de família, na catequese, 
nas pastorais e movimen-
tos, durante a Quaresma”, 
ressaltou o pároco, padre 
Gelso Bernardy.

Durante a celebração, 
o pároco falou sobre a im-
portância da educação e a 
destacou como símbolo de 
esperança.

A Campanha da Frater-
nidade deste ano faz um 
convite a promoção de 
diálogos a partir da reali-
dade educativa do Brasil, 
à luz da fé cristã, propon-
do caminhos em favor do 
humanismo integral e so-
lidário. Segundo a Confe-
rência Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB), en-
tre os objetivos da inicia-
tiva estão: analisar o con-
texto da educação na cul-
tura atual, e seus desafios 
potencializados pela pan-

demia; verificar o impac-
to das políticas públicas na 
educação; identificar va-
lores e referências da Pa-
lavra de Deus e da Tradi-
ção cristã em vista de uma 
educação humanizadora 
na perspectiva do Reino 
de Deus; pensar o papel 
da família, da comunida-
de de fé e da sociedade no 
processo educativo, com 
a colaboração dos educa-

dores e das instituições de 
ensino; incentivar propos-
tas educativas que, enrai-
zadas no Evangelho, pro-
movam a dignidade huma-
na, a experiência do trans-
cendente, a cultura do en-
contro e o cuidado com 
a casa comum; estimular 
a organização do serviço 
pastoral junto a escolas, 
universidades, centros co-
munitários e outros espa-

ços educativos, em espe-
cial das instituições cató-
licas de ensino; promover 
uma educação compro-
metida com novas formas 
de economia, de política 
e de progresso verdadei-
ramente a serviço da vida 

humana, em especial, dos 
mais pobres.

A Campanha da Frater-
nidade segue até o Domin-
go de Ramos, 10 de abril, 
também conhecido como 
Dia da Coleta Nacional da 
Solidariedade.

Campanha da Fraternidade será voltada à educação
>> CNBB   Texto-base da iniciati va foi entregue aos secretários de Educação de 
Sobradinho, Passa Sete e Lagoa Bonita do Sul para que possam ser trabalhados nas escolas

PARCELAMENTO 2022
1ª parcela - 10/03/2022
2ª parcela - 10/04/2022
3ª parcela - 10/06/2022
4ª parcela - 10/08/2022
5ª parcela - 10/10/2022
6ª parcela - 10/12/2022

Cota única - 31/03/2022
1ª parcela - 31/03/2022
2ª parcela - 31/05/2022
3ª parcela - 31/07/2022
4ª parcela - 30/09/2022

IMPOSTOS SOBRE 
SERVIÇOS DE 

QUALQUER NATUREZA
AUTÔNOMOS - ISS

Prefeitura Municipal de 

À VISTA 20%
de descontos

para cota única 

10/03/20221111100000/////0000033333/////22222000002222222222

TAXA DE FISCALIZAÇÃO
DE VISTORIA

TAXA DE FISCALIZAÇÃO
SANITÁRIA

Cota única - 31/03/2022

Cota única - 31/03/2022

>> Representantes da Paróquia e dos municípios com material da Campanha

>> Imposição das cinzas durante a missa na Igreja Matriz

>> Secretários municipais receberam texto-base da CF 2022

FOTOS: NATHANA REDIN DIVULGAÇÃO
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PO
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03/03.....0,5000%   05/03.....0,5000% 

04/03.....0,5000%   06/03.....0,5000% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 04/03 Paralelo 04/03

R$ 5,10 R$ 5,30

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 192,00 min 

R$ 84,00 min

R$ 260,00 min

R$ 13,25

R$ 85,00 min

R$ 8,84 min

R$ 9,50 min

R$ 7,50 min

R$ 10,95 min

R$ 200,00 max

R$ 87,00 max

R$ 360,00 max

R$ 97,50 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,65 max

R$ 4,10 min
R$ 5,80 max
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 971,651
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 04/03                    R$ 5,89

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 33°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Janeiro 184mm        Fevereiro 99mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

35°

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Coordenador regional de Saúde 
detalha assuntos em pauta na área
>> SOBRADINHO   Júlio Lopes falou sobre o uso da UTI 
Móvel, contratualização de partos e Centro de Reabilitação

Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira
Sol, chuva e

Probabilidade

Temas ligados à área da saúde têm 
sido pauta recorrente. Na última 

semana, assuntos que vinham sendo 
abordados passaram por reuniões na 
Prefeitura de Sobradinho. Na quinta-
-feira, 24 de fevereiro, ocorreram en-
contros com representantes da 8ª Coor-
denadoria Regional de Saúde (CRS), 
para tratar do serviço de UTI Móvel que 
o município gostaria de passar a ofere-
cer e também sobre a contratualização 
dos partos.

De acordo com o coordenador da 8ª 
CRS, Júlio Lopes, na reunião para tratar 
sobre a contratualização dos partos, es-
tiveram presentes representantes de 
Sobradinho, Lagoa Bonita do Sul e Iba-
rama, além da direção do Hospital São 
João Evangelista. “Pudemos, primeira-
mente, esclarecer sobre a questão da 
UTI Móvel. Infelizmente a estruturação 
de uma UTI Móvel é bastante complexa 
e muito cara. Então o prefeito, receben-
do as informações dos nossos técnicos 
da Coordenadoria, integrantes da Vigi-
lância Sanitária, os quais estiveram re-
unidos com ele, entendeu as questões 
postas sobre a instalação, manutenção 
e o dia a dia de funcionamento deste 
serviço. Desta forma, ficou definido que 
a UTI Móvel será utilizada como ambu-
lância do tipo B, que pode fazer remo-
ções e atender em ótimo nível, mas não 
na característica de UTI, pois não há 
possibilidade técnica no momento, es-
pecialmente pelas obrigações e equipe 
que necessita ter”, explica Lopes.

Conforme divulgado pela Prefeitura, 
ficou definido que o município irá ha-

bilitar o veículo para ambulância nível 
B, a qual será equipada com desfibrila-
dor, bomba de difusão e o respirador, 
sendo que este será utilizado em par-
ceria com o Hospital São João Evange-
lista, permitindo assim o transporte de 
pacientes em casos mais graves. Já em 
caso em que o paciente apresentar ris-
co de morte, o município irá contratar 
o serviço de UTI Móvel, através do Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde.

Durante entrevista à Gazeta, Lopes 
falou também sobre a organização dos 
partos regionalizados pelo Hospital São 
João Evangelista de Sobradinho. Segun-
do ele, havia uma discordância de apre-
sentação de documentação, que parte 
de análise da Vigilância Sanitária, se-
guindo o que determina às legislações 
vigentes, sobre o que foi apresenta-
do pelo Hospital. Ficou então definido 
que deverá ser entregue pela direção 
do Hospital a documentação comple-
ta, prevista dentro de 15 dias e, a con-
tar da data do recebimento, em torno 
de dez dias a 8ª CRS deverá dar retor-
no sobre a contratualização do serviço 
dos partos regionalizados.

“A ideia nossa sempre é de fazer com 
que os serviços funcionem, porém, para 
funcionarem, há necessidade de que a 
gente cumpra as normas. Parabenizo 
o prefeito de Sobradinho por ter feito 
esse encontro de intenções, para dei-
xarmos claro aquilo que realmente pre-
cisamos fazer para que a população seja 
bem atendida, não seja penalizada por 
um serviço que vai iniciar em um mês 
e parar no outro”, acrescentou Lopes.

Sobre a pandemia de Covid-19, des-
tacou que segue havendo um monito-
ramento constante e que, com a va-
cinação avançando, mesmo que haja 

aumento nos casos, em sua avaliação, 
acredita que não deverá haver uma 
grande preocupação, como com a so-
brecarga dos hospitais. “Temos que 
continuar nos cuidando, com o uso de 
máscaras, mãos higienizadas. A pan-
demia é um mal coletivo, que só tem 
uma saída: a ação individual. É ela que 
vai conseguir combater este mal coleti-
vo. Ou seja, cada um de nós tem que fa-
zer a sua parte, só assim vamos, quem 
sabe, ali por junho ou julho, fazer com 
que a Organização Mundial da Saúde 
(OMS) decrete aí sim a extinção da pan-
demia”, concluiu.

Entre as pautas esteve ainda o Cen-
tro Especializado de Reabilitação 
(CER), que vem desde a metade de ja-
neiro, quando houve a oferta ao muni-
cípio da possibilidade de instalação de 
um CER na Apae de Sobradinho. “Preci-
sávamos da concordância da Apae, que 
estava junto com o prefeito na reunião 
em janeiro e concordou, com o prefei-
to abraçando a ideia imediatamente. Os 
doze municípios da Comissão Interges-
tores Bipartite (CIB) da região aprova-
ram a indicação da Apae para que nela 
seja instalado o CER. Agora este projeto 
está sendo elaborado pela Apae com a 
orientação da CRS, o qual deve ser con-
cluído até a metade deste mês. Sendo 
aprovado a nível estadual, sobe para o 
Ministério da Saúde”, frisou.

Conforme Lopes, o CER será de 
grande importância para Sobradinho 
e regional, tornando o município em 
um polo. “Toda e qualquer pessoa que 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) es-
teja precisando de reabilitação física, 
de todas as faixas etárias, poderá utili-
zar. Toda a população ganha com isso”, 
destacou.

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

              GARANTA SEU IPTU COM
            15% DE DESCONTO
              PAGANDO ATÉ O DIA 10/03/2022.

           Parcelado em 5X  
                         (sem desconto)  
                            Vencimentos:  

  1ª parcela - 10 de março;  
    2ª parcela - 10 de abril;  
   3ª parcela - 10 de maio;  

   4ª parcela - 10 de junho;  
    5ª parcela - 10 de julho;  
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